





Communiqué de presse Lyon, le 10 janvier 2024

# LANCEMENT DE LA CAMPAGNE NATIONALE DES « PIÈCES JAUNES » : LES LYONNAISES ET LES LYONNAIS ÉTAIENT AU RENDEZ-VOUS!



@Muriel Chaulet

Ce mercredi 10 janvier, marque le lancement de la campagne nationale des « Pièces Jaunes » afin de collecter un maximum de dons pour financer des projets pour les enfants et adolescents hospitalisés. Pour cette 35° édition, c'est à Lyon que le coup d'envoi a été donné, en présence de Brigitte MACRON, Présidente de la Fondation des Hôpitaux, de Grégory DOUCET, Maire de Lyon et de Didier DESCHAMPS, Parrain de l'opération des « Pièces jaunes ». De nombreux Lyonnaises et Lyonnais se sont retrouvés place des Célestins pour découvrir les stands et les animations musicales proposés dans le cadre de cette journée évènement.

# 9 700 projets financés depuis le début de l'opération « Pièces jaunes »

Depuis 35 ans, l'opération Pièces Jaunes est le grand rendez-vous de la générosité de début d'année avec son emblématique tirelire et ses nombreux événements de collecte organisés.

Contact presse: Leïla KESSI - leila.kessi@mairie-lyon.fr



Lancée en 1989, l'opération « Pièces Jaunes » a déjà permis à la Fondation des Hôpitaux de financer, 9 700 projets partout en France.

Ces projets visent tous à améliorer le quotidien des enfants et adolescents hospitalisés ou en souffrance.

- ➤ Des Maisons des Familles, des lieux pour rapprocher les parents de leur enfant à l'hôpital : La Fondation met tout en œuvre pour créer des lieux d'accueil destinés à faciliter la présence des familles à l'hôpital, avec la création de Maisons des Parents qui offrent des possibilités d'hébergements à proximité direct des hôpitaux. Depuis 1989, la Fondation a financé 71 Maisons des familles.
- ➤ Des chambres Parents-Enfants pour être au plus près de son enfant hospitalisé : Les Pièces Jaunes financent des chambres situées directement dans les services hospitaliers pour que les parents puissent dormir avec leurs enfants. Depuis 1989, la Fondation a financé près de 3000 chambres parents-enfants sur tout le territoire.
- ➤ Un hôpital plus accueillant et confortable avec la décoration de services : L'environnement brut hospitalier peut perturber, c'est pour cette raison que la Fondation améliore le quotidien des enfants et les adolescents hospitalisés avec la décoration des chambres et couloirs, l'aménagement d'espaces d'accueil, la fourniture de fauteuils roulants...Au total, ce sont déjà plus de 2 800 projets de décoration et d'ameublement qui ont été financés.
- ➤ Des activités sportives et culturelles pour permettre aux enfants de s'évader : Pour que les patients ne soient pas coupés du monde lorsqu'ils sont hospitalisés, la Fondation finance l'aménagement de salles de jeux, de salles de sport, équipement de centres scolaires hospitaliers, création d'ateliers cuisine, organisation de séjours et de sorties en minibus... 4 700 projets d'équipement scolaire, d'aires de jeux et d'espaces d'animation ont été financés.
- ▶ Des Maisons des Adolescents (MDA) pour soutenir les adolescents en souffrance: La Fondation a démontré que les orientations qu'elle suit depuis sa création sont en phase avec les besoins de la société. Elle n'a pas attendu la crise Covid pour répondre aux besoins d'accompagnement des adolescents fragilisés, en participant au financement de lieux spécifiques pour les adolescents au sein de l'hôpital. Depuis sa création, la Fondation a soutenu la première Maison des adolescents, au Havre, en 1999, puis la création de la Maison de Solenn à Paris en 2004, avant de participer à la diffusion de ces structures dans d'autres villes de France. A ce jour, la Fondation a permis la création de 73 MDA dans 13 régions, et l'extension de plusieurs d'entre elles, soit un soutien de plus de 31 millions d'euros.

## Une visite des projets financés à Lyon grâce aux « Pièces Jaunes »

Dans le cadre de cette campagne de lancement de l'opération « Pièces Jaunes », Brigitte MACRON, Grégory DOUCET et Didier DESCHAMPS ont visité dans la matinée la maison du Petit monde, lieu d'accueil pour les familles ainsi que le Pavillon Sport, le mini-golf et le city-stade situés à l'Hôpital Mère-Enfant de Bron (HCL). Ces trois infrastructures, en partie financées par la Fondation des Hôpitaux, via l'opération « Pièces Jaunes », visent à mettre l'activité physique adaptée au cœur du parcours de soins pédiatriques pour des jeunes patients qui souffrent d'une pathologie chronique (épilepsie, obésité, diabète, maladies neuromusculaires, fragilité osseuse, maladies inflammatoires, greffes, maladies génétiques, troubles psychologiques...)

A noter que pour cette année olympique, la campagne portera justement sur les bienfaits du sport sur la santé pour les enfants et adolescents à l'hôpital.

Contact presse : Leïla KESSI – <u>leila.kessi@mairie-lyon.fr</u>







Communiqué de presse Lyon, le 10 janvier 2024



@Yann Duiardin

- ➤ Le Pavillon Sport et Santé: Ouvert en 2021, il est composé d'un gymnase d'une surface de plus de 100 m², entièrement pensé pour permettre aux jeunes patients de se déplacer et de participer aux activités physiques, qu'ils soient debout ou en fauteuil, et d'un mur d'escalade à l'intérieur du pavillon pour travailler, notamment, l'aspect psychique avec les enfants (confiance en soi). Ces deux projets ont été financés à hauteur d'un tiers par la Fondation des Hôpitaux, via l'opération « Pièces Jaunes 2018 »
- ▶ Le Mini-golf : L'hôpital Femme Mère Enfant a été le 1er hôpital pédiatrique de France doté d'un mini-golf. Ouvert en 2021, le mini-golf est situé derrière l'hôpital Femme Mère Enfant. Cet écrin de verdure d'environ 850 m2 est un véritable rayon de soleil pour les enfants malades et leurs familles. Facile d'usage et accessible aux personnes à mobilité réduite, le mini-golf de 18 trous peut être pratiqué par petits et grands. Cette activité ludique permet aux enfants hospitalisés mais aussi à leur famille de passer un bon moment ensemble et de « s'échapper » du monde hospitalier le temps d'une ou plusieurs parties. Il a été financé à hauteur de 46% par la Fondation des Hôpitaux, via l'opération « Pièces Jaunes 2019 ».
- ➤ Le City stade : Ouvert en 2022, il permet d'organiser des ateliers collectifs avec les jeunes patients, en lien avec les équipes soignantes de pédiatrie. Il vient compléter les activités de sport adapté¹ réalisables à l'hôpital. Les jeunes patients peuvent ainsi

<sup>1</sup> Plus d'infos : <u>www.chu-lyon.fr/activite-physique-adaptee-au-coeur-du-parcours-soins-pediatriques</u>

Contact presse: Leïla KESSI - leila.kessi@mairie-lyon.fr



bénéficier de nombreux espaces dédiés permettant de proposer des activités personnalisées à leurs besoins, envies et capacités. Le city stade a été financé à hauteur de 45% par la Fondation des Hôpitaux, via l'opération « Pièces Jaunes 2020 ».

« En tant que Maire de Lyon, je suis heureux que la Fondation des Hôpitaux ait choisi notre ville pour le lancement national de l'Opération « Pièces Jaunes », ce grand rendez-vous de solidarité et de générosité. En tant que Président du Conseil de Surveillance des Hospices Civils de Lyon, je souhaite que cette campagne 2024 nous permette de réaliser – comme elle l'a déjà fait par le passé – de nouveaux de projets pour améliorer l'environnement des enfants hospitalisés et de leur famille.», **Grégory DOUCET, Maire de Lyon.** 

### A propos des actions financées à l'HFME (campagnes « Pièces Jaunes 2020 à 2023) :

Sur les 4 dernières campagnes « Pièces Jaunes » : 26 actions/projets financés par la Fondation des Hôpitaux à destination de l'HFME pour un total de 564 000 euros.

Campagne 2020 : 6 projets pour 108 000 euros (projet phare : City-stade)

Campagne 2021 : 10 projets pour 132 000 euros (projet phare : Jardin des sens, qui vient d'être inauguré) Campagne 2022 : 7 projets pour 272 000 euros (projets phares : création d'une « bulle de bien-être » pour les soignants + action de prise en charge des jeunes en souffrance psychique (projet en cours d'élaboration))

Campagne 2023 : 3 projets pour 52 000 euros (projet phare : action de prévention et sécurisation du patient mineur à risque suicidaire (projet en cours d'élaboration)

### A propos de l'association Le Petit monde

L'association le Petit Monde œuvre depuis 1997 pour faciliter la vie des malades hospitalisés et de leurs familles. Accompagnée par les Pièces Jaunes dès l'origine de l'association, elle a pu construire 2 maisons des familles : une dans l'enceinte du groupement hospitalier Est Hôpital Femme Mère Enfant de Lyon-Bron et une à l'entrée de l'hôpital Nord-Ouest de Villefranche-Gleizé.

Ces maisons sont indispensables pour les parents qui expriment leur reconnaissance dans nos livres d'or au quotidien. Elles facilitent leur vie dans le cadre hospitalier et permettent de mieux accompagner leurs enfants, de conserver les liens familiaux le temps de l'hospitalisation, de bénéficier d'un hébergement de qualité à un prix très économique dans un cadre apaisant.

À Bron, 54 chambres et des espaces communs propices à la détente et au quotidien des familles (cuisine, SAM, espaces de détente et de loisirs) hébergent depuis 2008 principalement les parents et familles des enfants hospitalisés. Les « Pièces Jaunes » ont apporté un soutien majeur à la construction de la maison (collectes de 2003 et 2004). Une extension de 12 chambres en 2014 a également été soutenue fortement par la Fondation des Hôpitaux (collectes « Pièces Jaunes » de 2012 et 2013). Sur l'année 2023, la maison a hébergé plus de 1900 familles (soit 3 800 personnes)

La deuxième maison des familles de Villefranche construite avec le soutien des « Pièces Jaunes » (collecte de 2017) est ouverte depuis janvier 2021 dispose de 26 chambres et d'espaces communs conviviaux pour les patients et leurs accompagnants à l'HNO de Villefranche. Plus de 1300 personnes ont été accueillies en 2023.

Depuis 2022, l'association porte un projet d'envergure pour accompagner les patients de l'hôpital de la Croix-Rousse, plus particulièrement les parents du service de néonatologie. Une maison d'accueil des familles de 33 chambres (à l'ouverture) est ainsi en construction grâce à un soutien majeur des Pièces (collectes de 2022 et 2023). Elle accueillera les premières familles en 2025. L'association poursuit la recherche de financement pour la Croix-Rousse.

Contact presse: Leïla KESSI – leila.kessi@mairie-lyon.fr